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大陸投資優惠限縮　六大工商團體陳情

據中央社、鉅亨網3月10日報導，台灣六大工商團體（即全國工業

總會、全國商業總會、工商協進會、全國中小企業總會、工業協進會及

台灣區電機電子工業同業公會）針對大陸「62號文」聯名向大陸政府

反映，呼籲新法令應不溯及既往及信賴保護為原則，對已簽約台商不宜

強制中止優惠措施。

六大工商團體表示，大陸國務院發布的《國發〔2014〕62號》通

知，「全面清理規範稅收等優惠政策」，可能導致大陸地方政府取消既

有已承諾的對台資企業的稅收優惠政策，對台商經營將造成衝擊。六大

工商團體指出，大陸正邁入經濟結構轉型階段，整頓地方財政措施、進

行規範化及法制化等措施，實屬重要；但台商歷年在各省市投資布局，

是依循大陸開發沿海及大西部之方針，以及各地方公布之獎勵與優惠。

如因新政令而取消稅收相關優惠，這對已在各地投資的台商營運將造成

嚴重影響；同時，各地方政府也面臨法律上的違約及誠信上的失信，以

致面臨進退失據之窘境。

六大工商團體也呼籲大陸政府，新政令宜權衡歷史及實務之考量，

應不溯及既往及信賴保護為原則，對已簽約之台資企業不宜強制中止優

惠措施。

重慶市台協會長李文勳表示，從去年底起，考察重慶投資環境的台

商目前都在觀望中；而正在山東、廣東、湖北擴廠的福貞控股董事長李

榮福也表示，許多台商投資案也因《62號文》的影響而延遲停擺。

新版食品安全法即將上路　台商加強食安衛生

據中央社3月17日報導，大陸新修訂「食品安全法」即將上路，面

對大陸日益重視食品安全，食品業台商為此接連開放自家的中央廚房，

標榜衛生透明，以回應大陸消費者日漸提高的食品安全意識。

上海台商協會近期成立飲食委員會，主委殷美惠表示，未來將加強

宣導食品溯源，希望建立從農產品開始的食品溯源制。由於日前北京知

名台商發生豬血冒充鴨血的食材問題，上海台商協會隨即接獲上海市食

品藥品監督管理局要求餐飲行業加強檢驗鴨血源頭的通知，台商協會立

即轉通知所屬會員。殷美惠表示，上海食藥監局近期大量增加人手，加

強抽查，甚至也會無預警抽查，一查完就用手機回報結果。

台商知名月子餐業者廣禾堂就開放中央廚房供參觀。除一般常見的

廚房設施外，廚房內設置的快速冷凍設備，成為與其他大陸本土月子餐

業者不同之處。廣禾堂總顧問鍾萬宏表示，大陸不少月子餐標榜熱賣、

常溫。然而，熱鏈（加熱配送）及常溫配送容易孳生細菌，對產婦構成

很大的食品安全隱憂。鍾萬宏指出，廣禾堂在北京的中央廚房，便因此

設有快速冷藏櫃，剛從廚師手中烹調完成的月子餐，隨即放入櫃中，
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2014年7月，上海福喜

食品有限公司遭報導

提供過期肉給肯德基

與麥當勞等速食店，

引起消費者恐慌。

20分鐘即降到冷藏溫度，才能保證餐點的衛生。

除廣合堂外，上海台商協會飲食工委會副主委鍾

宇富也舉辦中央廚房開放日活動，從洗菜、煮菜，到

採購食材的農藥殘留等食品安全檢測，公開所有製作

流程。鍾宇富表示，台商絕不能有僥倖心理，因為大

陸對食安的監管比台灣更多，包括對企業負責人的約

談制度，以及抽查發現問題採取公告制和扣分制，在

在都讓餐飲行業負責人一定要重視食材採購。

鍾宇富說，兩岸都愈來愈重視食安，開放中央廚

房來公開透明接受消費者檢驗，是希望拋磚引玉，若

台灣再不努力，台灣美食王國形象恐會逐漸黯淡。

「2015台商資金對策論壇」在上海舉辦
據經濟日報、旺報3月25日報導，由台企聯主

辦、富蘭德林證券承辦的「2015台商資金對策（上

海）論壇」，3月24日在上海市閘北區舉行，邀請包

括台灣證券交易所、上海證券交易所、中國上市公司

協會、台灣銀行上海分行、中國銀行等單位，說明企

業如何透過上市或銀行借貸尋求合適的融資渠道，吸

引超過300多位大陸各地台商參加。

「融資難、融資貴」是許多大陸台商的共同問

題，論壇中也針對2015年大陸銀行融資環境進行分

析，並對台商如何利用大陸資本市場進行融資，以及

大陸台商如何利用自貿區最新政策建立人民幣資金中

心等問題，邀請兩岸專家分別研析。

台灣證券交易所副總經理楊朝榮、上海證券交易

所資本市場研究所所長魏剛也在論壇中發表演說，

爭取台商上市。出席的台商大多關切回台上市和在

上交所上市的優缺點，對此，楊朝榮表示，台灣上

市審核快，而且完全透明。魏剛則說，上交所雖然

審核慢，但排隊家數仍然很多，定價對企業來說最具

誘惑力。

預計今年台企聯將與富蘭克林證券繼續合作，在

大陸10多個城市以企業資金對策為主題舉辦巡迴講

座，以期服務更多台商。

昆山41家台商　省電大躍進
據聯合報3月5日報導，昆山市政府於2012年發

起的設備節能技術改造倡議，由大陸國網昆山供電公

司進行「三年行動」，41家昆山台資企業踴躍參與

的設備節能技術改造計畫，如今「三年行動」進已入

收穫期。 

「三年行動」計畫協作負責人周振凱表示，昆山

市政府2012年發起這個倡議時，隨即得到當地台資
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長沙台商協會舉辦台協會館開館儀式暨

春茗酒會

長沙台商協會3月28日舉行台協會館開館儀式暨

會員春茗酒會，現場嘉賓雲集，海基會林中森董事長

致函祝賀台協會館開館，期許未來台協會館除了能提

供台商會員辦公、會議、聯誼及休憩的場所外，更可

增進台商感情、凝聚台商向心力，讓台商情感依歸與

心靈寄託。

長沙台商協會林懷會長表示，會館是由協會理監

台商園地

事共同努力推動下成立，是台協的一大喜事，未來協

會也會繼續服務台商、照顧台商，讓台商有一個真正

的家。

長沙為湖南省省會，也是大陸中部地區第二大城

市，僅次武漢，長沙台協成立於2000年9月，截至目

前已有近300家會員。

  

岳陽台商協會舉辦成立2周年慶
岳陽台商協會3月28日在南湖賓館舉行第2屆理

企業的積極響應，例如台資正新橡膠、六和鑄造等一

批知名企業率先在注塑機、高壓機、生產照明等領域

進行節能減排技術改造，當年降減電能消耗超過200

萬千瓦時。 

中國電力科學研究院專家對該市部分重點企業所

做的監測報表顯示，自2012年啟動至2014年底，41

個台資企業的節能技改項目，與技改前相比，每年可

節電超過1500萬千瓦時。台資企業節能改造的收穫

為當地科技型企業提供了示範。 

2015年昆山還有11家台資企業加入參與節能行

動中，年內有望節能超過500萬千瓦時。昆山是大陸

台資企業重要集聚地之一，目前有約4千多家台資企

業。台企對節能降耗的有效落實已促使昆山市單位

GDP能耗連續4年平穩下降。

大陸首個「兩岸義工聯盟」　牽起兩岸民眾

志工紐帶

據今日新聞網3月8日報導， 2014年廈門海滄區

成立大陸首個「兩岸義工聯盟」，成為打造兩岸志工

服務的交流合作的平台。目前聯盟已組織志工服務

活動150多場次，新招募義工500多人，上萬人次參

與，惠及空巢老人、殘障人士、寄養孤兒、公車司機

等受助人群上萬人。

在台灣從事兒童教育的陳怡仁表示，透過「兩岸

義工聯盟」成為海虹社區居民大學的義工之一，希望

透過海虹社區居民大學，將台灣早教理念傳入大陸，

培養孩子的思維能力、動手能力。

另外，位於海滄的長庚醫院，由台商太太們自發

組建的「台胞志工服務隊」，引進台灣志工理念，為

長庚醫院提供導診等志工服務，無微不至的關懷，讓

患者如沐春風。

而海滄區也搭建了一個志工服務平台—「台胞義

工志工行」，透過一系列的「微志工」行動讓兩岸同

胞發揮志工精神。台胞義工志工行目前已有註冊登記

志工者3萬多名，活動開展以來，兩岸志工者成為海

滄城區一大特色，在行政服務中心、公共自行車系

統、海滄灣公園、各大中小學校、商場等處為民眾提

供方便快捷的志工服務。


